

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 127 (2006)  
**Heft:** 10

**Rubrik:** La vie des cantons

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## VAUD

### Course des apiculteurs de Bière et environs

Le samedi 5 août vers sept heures du matin les membres de notre honorable société avaient rendez-vous sur la place de la gare pour notre traditionnelle sortie annuelle. Le temps était plutôt mitigé et la température un peu limite pour la saison mais le soleil était, comme d'habitude, dans les cœurs.



Cette année c'était la France qui nous tendait les bras. Départ donc à l'heure dite pour Aubonne ou nous prenons en charge le dernier détachement et nous roulons en direction de Genève pour le pays des mille lacs, du poulet fermier et des cuisses de grenouilles. Après un voyage sans histoire l'heure du café a sonné et nous faisons halte près de Bourg-en-Bresse dans un sympathique restaurant « Courte-Paille » ouvert exprès pour nous en cette heure matinale pour l'endroit. Café, croissants, beurre, miel, confitures et tartines; bref un p'tit déj à la française.

Chacun ayant rechargé ses batteries nous embarquons pour le parc des oiseaux à Villars-les-Dombes. A l'arrivée Jean Rosset nous souhaite la bienvenue et nous réchauffe de ses rayons.

A 11h nous prenons le petit train qui nous emmène pour le tour commenté, de ce magnifique parc. Que de changements depuis ma dernière visite ! C'est chaque fois une nouvelle découverte ! Chacun dispose ensuite de son temps jusqu'au dîner, soit pour découvrir l'aquarium des manchots, visiter la maison des perroquets, quelques photos et c'est déjà l'heure du repas de midi pris dans un restaurant du parc. Au



menu : salade paysanne, poulet à la crème, fromage blanc, dessert. Même si l'on était un peu serré le repas fut copieux et succulent, servi avec gentillesse par un personnel agréable.

Mais l'heure tourne et c'est déjà le moment de partir vers notre 2<sup>ème</sup> but de la journée : le hameau du vin à Romanèche-Thorriens. Magnifique musée vivant décrivant avec forces détails les travaux de la vigne, les conditions de vie passées des vigneron du Beaujolais ainsi que l'élaboration des divers crus de cette magnifique région viticole, riche en traditions, fière de son passé et confiante dans son avenir.

Le temps passe vite et c'est déjà le moment de songer au retour. Nous repartons donc par Mâcon, autoroute vers Genève, Aubonne et vers 20h nous sommes de retour au pays après une belle journée bien remplie.

Les plus vaillants se sont retrouvés, pour refaire encore une fois la course, au bal sur l'herbette organisé par la Jeunesse du village. Encore merci à chacun pour ces inoubliables moments passés en votre compagnie. Alors....à l'année prochaine !?

LS



## Le bénéfice de la pause hivernale

Si les saisons hivernales sont synonymes de repos pour les abeilles, les apiculteurs ont tout loisir de réparer et fabriquer le matériel nécessaire pour la saison prochaine.

Le comité de l'Association Suisse de l'Abeille Buckfast s'est réuni de nombreuses fois essentiellement pour planifier les travaux fascinants liés à l'élevage.

Il a proposé à ses membres la possibilité de faire inséminer les filles de leurs reines sélectionnées. Ils pouvaient également, sur inscription, obtenir des cellules royales ou des reines vierges de professionnels de la sélection pour les faire inséminer.

Le grand jour de l'insémination était fixé au vendredi 30 juin au rucher école de Grangeneuve et c'est avec beaucoup

d'intérêt et de curiosité que nous avons assisté à cette première en Suisse.

Le sperme de plusieurs lignées de faux-bourdons avec leurs caractéristiques était à disposition des éleveurs, et ce sont quelque septante reines qui passèrent sous le binoculaire de l'expert, M. Jürgen Brausse accompagné de son épouse comme collaboratrice.

De plus, nous avons eu la chance de bénéficier de l'apport de mâles anatoliens, connus maintenant dans toute l'Europe pour leur faculté de se défendre activement contre le varroa.

Les éleveurs remercient leur comité pour cette initiative qui augure des lendemains souriants et se réjouissent déjà d'en apprécier les résultats.

**Guy Rouiller,**  
chargé de relations publiques.

